

EL ARAUCANO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION
Plaza Constitucional núm. 14

SONARÁ CUATRO VECES AL MÉS.

SE ADMITEN ANUNCIOS:
á precios convencionales.

ADVERTENCIAS.

La correspondencia al Administrador.
Son colaboradores todos los que figuren como suscritores.
Los originales vendrán firmados y no se devuelva ninguno.

PRECIOS DE SUSCRICION:

En JUMILLA tres meses, 2 Ptas. — Fuera, 2'50
Número suelto, 20 cénts. — Igual precio línea de comunicado
Los pagos por adelantado en libranzas ó sellos de correos.

IMPORTANTE.

Resumen de las cuentas de socorros á los enfermos pobres.

	Ptas.	Centº
Recaudado hasta hoy	238	"
Repartido entre enfermos necesitados segun listas publicadas.	103	"
Líquido existente	135	"

Cuya cantidad, á pesar de haber terminado la epidemia, emplearemos en obras de caridad, dando cuenta de su destino y contando con la aquiescencia de los donantes, siempre que éstos no dispongan otra cosa.

Sirva esto de aviso para aquellos que tengan que hacer reclamaciones.

La Redaccion

CRÓNICA

Qué difícil tarea la del cronista, cuando ha visto sucederse los días sin que rompa la monotonía del tiempo ningun acontecimiento notable.

Vaya V. á sacarle jugo á una semana tan árida!

Y no ha hay duda que ha pasado alguna cosa; pero se conoce que la procesion anda por dentro.

Cómo va á denunciar la indiscreta curiosidad del buscador de noticias, ciertas intimidades al público?

Ni cómo recoger sin reserva todas aquellas revelaciones que puedan herir la susceptibilidad de los que aquí deben considerarse como entes públicos y cuyos actos como tales están sujetos á la crítica de todos?

Que se queja Agustín Gonzalez (a) *Rosita* del mal pago que le han dado por su servicio aunque se le dijo que se le iba á dar el oro y el moro; que á Blas Lozano le han desquitado de su cuenta hasta los cigarros que le *regalaron*; que á pesar de las alharacas oficiales ni se ultiman las cuentas del consumo, ni se prosigue la cuestion de los montes, ni se piensa en el arreglo del cáncro de la rivera ni se publican los gastos de la epidemia etc. etc.? Esto no son mas que murmuraciones sin confirmacion y trabajos que no se han ejecutado.

De modo que esto, en último caso, seria referir lo que debiera haber sucedido, ser un cronista *á priori*, ó mejor, no ser un fiel y verdadero cronista.

Que es á lo que tienen derecho nuestros lectores.

Y volvemos á las andadas.

Quien va á relatar los acontecimientos de esta semana como no los invente?

Si por no haber nada hasta no ha habido *Te-Deum!*

En otras partes cantar el *Te-Deum* es como dar la señal de que los vecinos ausentes pueden regresar tranquilamente á sus hogares, y decir á los forasteros que pueden visitar el pueblo sin escrúpulo y reanudar sus negocios.

Aquí no ha sido necesario aquel requisito para que la poblacion se anime; los amigos vuelvan á estrecharse las manos y las calles y casinos se vean concurridos.

En cuanto á forasteros se nota una concurrencia que si se exceptuan los días de feria, cuando la habia, en ninguna otra época del año ha sido mayor.

ca del año ha sido mayor.

Hasta en las oficinas municipales renace la actividad, y si bien es verdad que aun no hemos logrado que nos den aquellas célebres certificaciones, en cambio se han publicado varios bandos y celebrado distintas subastas.

Los primeros se han referido como saben nuestros suscritores del pueblo á determinar claramente qué mozos del actual reemplazo han de pasar á Murcia y á dar cuenta al público de que el día 20 del próximo Octubre se continuarán las operaciones de reconocimiento y deslinde de la vereda real.

Las subastas celebradas han sido para la construccion de una glorieta en la Plaza del ex-convento y para el arreglo de las calles de Rodenas, Labor y Marchante, adjudicándose la primera á Pascual Moreno por 3.500 pesetas 43 céntimos y las otras tres á Alejandro Abellau por 2.706, 1.316 y 2.196 pesetas respectivamente.

Finalmente, la cuestion de las Carolinas sigue bien apesar de las notas mas ó menos disonantes mas ó menos armónicas que han mediado entre las potencias interesadas.

Al menos así opinan los imparciales que deben estar en lo firme.

Nosotros opinamos lo mismo.

Porque si todos somos amigos, y amigos de siempre, cómo se ha de finalizar esta contienda sino *chocando* y echando pelillos á la mar?

Si eso se está cayendo de su peso.

Los alemanes no han tenido intencion de quedarse con nada que no sea suyo, ni de ofendernos siquiera...? Pues entonces eso no pasará á mayores, y resultará lo que dice Breton de los Herreros

*"Otorga el flaco lo que el fuerte exige;
"La guerra es ya de pura ceremonia
"Y aunque truene el cañon nadie se aflige.*